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新天地で体験を生かして

　関根　杜さん（南14）＝写真＝はシルバー人材センター入会９年目になります。

　施設管理業務に就いており、就業の時間帯は午前の部、午後の部、そして夜間です。特

に午前の部を担当する時は施設内の清掃作業が忙しいそうです。そんな中「施設を利用す

るサークルの皆さんとの会話が楽しい。健康に気をつけていきたいと思います。」と語られ

ました。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　      （写真・文＝青木　昭一）

ヤシロ
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加齢と私の健康づくり
　年を重ねますと心身ともに
健全で健やかな毎日を過ご
したいとの思いは皆さん共通
の願望だと思います。私は予
防策として、週1回健康教室
でウエイトトレーニング、スト
レッチで老体に喝を入れて
います。他に、週2ヵ所で転

倒とボケ防止のために卓球サークルで汗を流
しています。
　私が中学生の頃、今の新潟市音楽文化会
館の所にモダンな建築で市の公会堂があり
ました。当時、東京６大学ジャズバンド合戦

があり、早稲田大学のハイソサエティの演奏
を鳥肌立てて聴いた思い出があります。ジャ
ズは今でも私の心の健康サプリメントとポジ
ティブ思考となっています。
　また、各種セミナーへの参加も恥ずかし
ながら未知の世界に誘ってくれます。行動の
源は、105歳で亡くなられた故日野原重明先
生の新潟での講演でした。鳥は一生飛び方
を変える事はできない。しかし、人間はいく
つになっても生き方を変える事ができる。一
歩前に出ると違った世界が見えてくる。それ
に感動するのが人間なんだといった話でし
た。その言葉が私の生き様に宿っています。
さあ！今日も新しい一日のスタートです。

市川　正彦

秋葉区

 基　本　方　針
　少子高齢化が急速に進展し、労働力人口が減少
している中、働く意欲がある高齢者の活躍し続け
ることができる「生涯現役社会」を実現することが
ますます重要になってきています。国や新潟県に
おいては、高齢者の新規就業促進の支援やライフ
スタイルに応じた多様な就業機会の創出促進に向
け取り組んでいます。
　シルバー人材センターを取り巻く環境も大きく変
化していますが、地域社会への参加活動の推進や
健康で生きがいのある生活の実現に寄与するシル
バー人材センター事業に対する期待はますます高
まってきていると言えます。この期待に応え、今後
も社会で大きな役割を果たしていくためには、会
員と事務局が連携して、多様な雇用・就業機会の
創出を図りセンター事業を一層推進することが必
要となってきます。
　このような状況を踏まえ、令和６年度は、中期計画
（計画期間　令和２～６年度）の最終年度として、
公益社団法人としての公正な事業運営に努めるとと
もに、中期計画に位置付けられている「会員数の増
加」「就業機会の拡大」「安全・適正就業の推進」
「センター組織の活性化」にシルバー人材センター
の基本理念である「自主・自立、共働・共助」の下、会
員・役職員が一体となり取り組んでいきます。
　また、厚生労働省において、シルバー人材セン
ターの契約の見直しが進められています。他セン
ターの情報収集に努め適切な運用となるよう検討
してまいります。

　４月初旬に年会費の納入通知書をお送りしてお
ります。お手元に届きましたら、すみやかに納入して
いただきますようお願いします。
　内訳　センター会費 １，０００円
　　　　みどり会費（互助会費） １，０００円
 お知らせ！！
　本年４月から新規入会者に限り、初年度の会費
（2,000円）が無料となります。

 計画推進の柱
１　会員の拡大　　　　　２　就業機会の拡大
３　安全・適正就業の推進　４　センター組織の活性化
 令和６年度の目標値
１　会員数　　６，３８５人
２　就業率　　７７．４％
３　契約金額　１６億９百万円（派遣事業を含む）
 事業実施計画
１　会員の拡大
（１）入会促進
（２）女性会員の拡大
（３）退会抑制
（４）広報活動
２　就業機会の拡大
（１）受注開拓
（２）女性会員就業の場の拡大
（３）広報活動
（４）その他
３　安全・適正就業の徹底
（１）安全講習会の充実
（２）安全パトロール
（３）各職群の安全対策
（４）適正就業の推進
（５）その他
（６）衛生委員会の開催
４　センター組織の活性化
（１）研修会等専任説明員の充実
（２）センター情報の発信
（３）組織の強化等
※詳細項目は総会資料内で掲載いたします。

令和6年度事業計画（抜粋）

令和６年度「年会費」の納入をお願いします

　今年は定員を設けない形式での開催となります。
　日時・会場は下記の通りです。
◆日　時　令和６年６月１８日（火）午後１時３０分～
◆会　場　新潟東映ホテル　１階　白鳥の間
　５月中に議案書と出欠に関する資料を郵送する
予定となっております。内容をよくお読みの上、セン
ターまでご返送ください。

令和６年度　定時総会のご案内



連載 連載 安全ですか!!安全ですか!!

江南区安全委員

佐久間 栄一

作業別安全就業基準の遵守

派遣事業・衛生委員会の活動紹介派遣事業・衛生委員会の活動紹介
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について」では、実際にセンターで行われている

適正検査および運転時認知障害早期発見チェッ

クリスト30の受講内容の説明がありました。73

歳未満の方は3年に1回、73歳以上の方は毎年受

講が課せられるといいます。昨今の70歳代の運

転による事故を思えば、必須の受講内容である

ことを痛感します。

　（２）の労災事故発生状況については、新潟県シ

ルバー人材センター連合会の報告資料より、令和

5年12月31日現在までの報告が行われました。業

務災害13件、通勤災害1件、合計14件、内訳を見

ると業務災害13件中3件が転倒骨折などで1カ月か

ら6カ月の長期入院となった事例もありました。

　取材を通して、会員の皆さんの安全就業を確保

するためにも、事故例を元にした再発防止策、ヒ

ヤリ・ハットの分析を発信すべく重要な責務を

担っている姿を垣間見ました。　　　    （青木）

　毎月1回、シルバー人材センター本部で開催さ

れている「衛生委員会」の様子を紹介したいと思

います。メンバーは会員でもある労働者代表3人

の他、委員長および衛生管理者等の7人構成で

す。取材当日は3つの議題について報告や意見交

換が行われました。

（１）の派遣会員を対象にした教育訓練講習会

は、多くの皆さんから参加してもらうための工夫

や、環境作りについて紹介されました。また、

「運転業務に関する派遣会員の教育訓練受講状況

⑴派遣会員教育訓練講習について

⑵令和5年度　県内センターの労災事故の発生状

況について

⑶令和5年度の派遣状況・就業状況について

⑷その他

衛 生 委 員 会 議 題

衛生委員会とは…

労働者の健康障害の防止や健康の保持増進に関する取り組みなどの重要事項について、

労使一体となって調査審議を行う場です。

運転業務に関わる派遣会員の
教育訓練受講状況について

73歳未満の方 73歳以上の方

12人

8人

4人

6人

1人

5人

案内送付

受講済み

未受講

　令和６年度がスタートします。
　作業別安全就業基準が令和5年4月1日
から施行し、10月1日より運用開始する
ことが決定し、半年が経過しつつありま
す。会員就業規程に関する基準につい
て、会員就業規程、賠償事故取扱基準、
作業別安全就業基準が適用されます。
　まもなく樹木剪定作業や除草作業等の
シーズンを迎えます。作業でのヒヤリ・
ハットを感じた時は、作業別安全就業基
準を思い出していただき確認してみてく

ださい。
　いまだに新型コロナウイルス感染者も
減ること無く、花粉の季節を迎え気をつ
けなければなりません。
　最後に、安全および就業心得10ヵ条に
ある、加齢による諸機能の低下を十分認
識し、無理をしないこと。就業で明る
く、元気な挨拶をする。この言葉を自分
に置き換え、今年度も明るく元気で楽し
くセンターでの時間を過ごしましょう。
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チームワークを大切に！

中央21　幸西　伊藤　敏治

新 潟 シ ル バ ー だ よ り（4）第137号 2024 年（令和６年）4月1日（5）

いきいき会員いきいき会員
西蒲10 　巻甲 早川　正俊さん 私のバイク人生

中央11　赤坂町 長谷部　明彦さん我が家の便利屋さんです
　入会４年目。昨年
10月から２・３名で
チームを組んで駐車
場整理業務を行って
います。整理案内に

はテクニックを要し、ご指導い
ただいた先輩方々に感謝を申し
上げ、常にチームワークを大切
にし安全で安心できる案内に努
めてまいります。

仕事との両立で

江南8　うぐいす　舟木　正昭
　私の道楽はアマ無
線。幌付軽トラのソ
ロキャンプで、全国
を無線行脚するのが
夢です。しかし家族

からの猛反対があって実現でき
ません。何とか波風を立てずに
達成する方法を探り、シルバー
人材センターとの両立を図りた
いです。

社員からの声掛けが励み

南12　大通南　渡辺　百合子
　シルバー人材セン
ターに入会して9年
目。仕事先は自宅か
ら近い白根北部工業
団地の事業所。週5日

間午前中に清掃をおこなってい
ます。社員からの気軽な声掛け
を励みに、楽しく働いていま
す。身体の動く限り、続けてゆ
きたいです。

健康を大切に

西蒲16　川崎　水野　司
　新潟市シルバー人
材センターに入会し
て15年。現在は夜間
受付業務の仕事をし
ています。日本に

は、シルバー人材センターとい
う制度があり、健康であれば、
私のように高齢になっても仕事
に就くことができます。健康
で、もう少し頑張ります。

健康で出会いを大切に

東12　桃山町　山口　明
　入会して13年。筆
耕の仕事をしていま
す。筆を手にすると
気持ちが落ち着き心
を込めて書けます。

リーダーを講師に学習し自主学
習では自由に意見交換を楽しん
でいます。地域ではボランティ
アに参加、約20年充実した生活
を過ごしています。

心機一転

北3　松浜新町　佐藤　雄司
　昨年、長年勤めた
会社を定年退職し、
何かまだ役に立てな
いかと思い、誘われ
たシルバーの会員に

登録しました。幸運にも近所の
公民館の仕事のお話をいただ
き、業務に当たっております。
違った環境での仕事ですが、心
機一転、頑張ってます。

健康　第一！

秋葉31　荻野町　三原　文雄
　毎日を自分らしく
生きるためには「健
康第一」です。私は
充分な睡眠・食べた
い物を食べる・適度

な晩酌・旅行に行く・身体を動
かす等を実行しています。とに
かく私は「健康第一」をモッ
トーに、今後も地域社会に貢献
していきます。

自分の身体を信じ

西6　新通　澤田　正夫
　シルバーに入会し
てはや17年。70代も
後半に突入した現在
も施設の夜間業務の
仕事をしています。

　幸い身体はバンバンなので
「自分はやれる！やればでき
る！やってみよう！」をモッ
トーに目標の大台に向かって頑
張ります。

会 員
ひろば
会 員
ひろば
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柳　２月10日に早川正俊さん宅を

訪問して、趣味などのお話をお伺
いして来ました。
　現在は公民館で受付業務の仕事
に就かれていて、午前と午後での

交代制とのことで、時間的にちょ
うどよいそうです。
　趣味はバイクで、経歴は45年
位になるそうです。バイク仲間は
10人位いて、休日などにはグ
ループで1泊から２泊のツーリン
グに出かけ、晴れた日には風を切
りに行きたい所へ出掛けるのが楽
しみだそうです。
　また、九州・北海道を巡り、日
本一周などを夢見ていたそうです
が、なかなか時間が取れず今のと
ころは実行出来ずにいるとのこ
と。
　若いころは、往年のビッグバイ
ク（インディアン・ハーレーダ
ビッドソン・陸王・カワサキメグ
ロ）を見ると「カッコイイな！」
と思い垂涎の的だったそうです。
働くようになってからはバイクを

購入して楽しんできたそうですが
「さすがに定年を迎えてからは、
たびたびバイクを換える分けには
いきませんので、今乗っている愛
車スズキＢＡＮＤＩＴ１２５０Ｆ
（１２５０ｃｃ）を最後まで乗ろ
うと考えています」と語っておら
れました。

（本間　忠義）

　とても素敵な「いきいき会員」
をご紹介します。シルバー人材セ
ンターに入会して３年目の長谷部
明彦さんは、施設管理業務に就い
ています。これまでにいろいろな

仕事を経験してきたなかで培って
きた知識や技術などを活用し、趣
味として始めた日曜大工仕事で
次々とその作業内容が増え続け
「我が家の便利屋さん」へと発展
していったようです。
　その内容について少し紹介して
みましょう。「襖や壁紙の張替え」
からのスタートで「網戸の張替え」、
「床や天井のリフォーム」等々と
項目が増えて、ますます便利屋と
しての存在感・充実感が大きくな
り、プロ顔負けの腕前へと技術が
向上されたのではないかと思われ
ます。そしてその手間賃（？）が
晩酌での「缶酎ハイ１本」という
ことで心温まるものを感じます。
家計を預かる奥様方にとっては、
とてもとても頼もしくもあり、ま
た素敵な「我が家の便利屋さん」な

のではないでしょうか。
　日曜大工が苦手な方々にとって
はぜひともご指導いただきたいと
思われたことでしょう。

（杉田　哲郎）
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各区いきいき活動

助け合う・制服リユース頒布会開催（北区）

広報担当　文・写真 北区　太田　・　秋葉区　渡辺　・　南区　青木　・　西蒲区　本間

業務委員会・地区役員会  活発な交流（南区）

第３回庭木管理グループ班長会議（秋葉区） Smile to Smile登録相談会（西蒲区）

　１月20日、豊栄地区公民館にて制服リユース

頒布会が開催されました。新たな学生生活を迎え

る多くの生徒たちと保護者の皆さんが来場し、制

服のサイズ合わせから購入と真剣な様子です。頒

布会に協力したボランティア会員の皆さんも、来

場の方々の少しでも役に立てれば幸いと一生懸命

でした。多くの会員さん達が、この日まで地道に

制服の取り

揃えをはじ

め、会場設

営などに尽

力し盛況の

うちに閉会

する事がで

き、次に繋

がりました。

　３月４日実施の業務委員会・地区役員会はシル

バー人材センター本部より職員２人の参加。｢安

全心得｣｢就業心得｣10ヵ条唱和は恒例の大事な内

容です。各委員会から報告、14地区の班長さん

が集う場面では、日頃就業に携わっている中での

問題点、要望事項には熱い意見交換が飛び交う雰

囲気は役員会ならではの貴重な機会です。

　また、広

報 誌 「 萬

代」に季節

の料理レシ

ピを紹介し

てみてはと、

ホットな話

題も提案さ

れました。

　１月25日秋葉事務所において庭木管理グルー

プ班長会議が金子リーダーを含め８人の班長と本

部職員が参加して、開催されました。令和６年度

事業計画の検討を始めとして、見積書や器具損料

などの説明、新人講習や技術向上のための講習会

の実施計画などの案を説明。また、事故防止のた

めの安全器具の着用、機械・器具の適正な使用な

ど、安全に

関すること

も強調され

ていました。

新年度に向

けて、準備

怠りありま

せん。

　２月22日西蒲事務所において会員３人が参加

してスマイル・トウ・スマイルの登録相談会が行

われました。参加者は自身のスマートフォンを片

手に、慣れない操作で戸惑いながらも真剣な表情

で登録のやり方を聞いていました。

講師の話では事務局から送られてきているＩＤと

仮パスワードがあれば、スマートフォンでなくて

もパソコン

でも登録を

することが

できるそう

です。登録

がまだの方

はこの機会

にぜひチャ

レンジを！
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令和５年度　女性役員合同会議開催

　３月14日、新潟ユニゾンプラザにて女性役員
合同会議が開催され、女性委員、女性世話人、職
群班長、地域班長合わせて５４人の参加があり、
活発な意見が交わされました。

令和６年度安全標語入選作品の紹介

　今年度は応募者数31名、87点の作品の中から
選定しました。

最
優
秀
作
品

一
呼
吸

　
加
齢
も
意
識

　
　
無
理
す
る
な

南
区
　
荏
原 

由
栄 

様

佳
作慣

れ
す
ぎ
て

　
確
認
省
く

　
　
事
故
の
も
と

西
区
　
徳
永 

千
代
子 

様

佳
作危

険
予
知

　
皆
で
考
え

　
　
ス
タ
ー
ト
だ

江
南
区
　
大
澤
　
廣 

様

事 務 所 だ よ り

令和５年度地区懇談会が開催される！！

地区懇談会

の会場模様

東区／2月8日 割烹内田（40人）

江南区／2月13日 割烹ふじ田（42人）

北区／2月26日 大倉屋（39人）

秋葉区／3月6日 割烹「一楽」（50人）

中央区／2月20日 新潟ユニゾンプラザ（63人）

西区／2月19日 黒埼市民会館（49人）

西蒲区／2月28日 ニュー松葉屋（22人）

南区／2月14日 浅乃橙（25人）
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東
11
　
空
港
西
　
坂
上
　
義
興

”待
望
の
春
“
到
来

さらに充実!ぜひ登録をしてください!

（スマイル・トゥ・スマイル）

　もう登録はお済みですか。令和6年1月下旬に
セ ンターより「Smile to Smile」登録用のIDとパ
ス ワードを会員の皆さんに発送しました。3月末
の時点で701人の方が登録を完了されています。
　センターからのお知らせ、配分金明細、お仕事
情報をいち早く確認できるようになりますので、
ぜひこの機会に登録をお願いします。
　また、不慣れな方のために登録相談会を行って
います。お問合せは「デジタル窓口相談員」まで!

 ★窓口対応時間 平日 9：00～16：00
    ① 080-7756-7170　② 080-7756-7175

センターのお得な制度のご案内

1.配偶者減額制度
 夫婦で登録されている方の配偶者のうち、一人
分の会費が減額される制度です。希望される方は
申請書を提出していただきますが、継続を希望す
る方も毎年申請する必要がありますのでご注意く
ださい。
2.プラチナ会員制度
 就業は希望していないけれども、引き続き会員
として在籍し、各種行事等に参加することができ
る制度です。センターに5年以上在籍された方が
対象で、会費は互助会費のみとなります。希望さ
れる方は申請書を提出していただきますが、翌年
度より適用されます。

あ　　と　　が　　き

ようやく花々が咲き乱れる季節がやってきました。
春は希望とともに前向きな気持ちを運んできてくれ
ます。1月に北区で初めて制服リユース頒布会が開
催されたので見学に行ってきました。大勢のお客さ
まで賑わっていましたが、その中で大勢の女性ボラ
ンティアの生き生きと働く姿が印象的でした。これ
からも前向きに頑張って欲しいと思います。
　私たち「萬代」についても、前向きな気持ちを忘
れずに、取り組んでいきたいと思います。  （牛木）

事務局職員異動のお知らせ

▷昇任（４月1日付）
　業務課　課長補佐　吉田　周一（前 主任）
　企画・総務課　課長補佐　髙野秀都（前 主任）
▷退職（３月31日付）
　業務課　主任　木村　聡
　福祉・介護サービス室　嘱託職員　伊藤みゆき
▷採用
　業務課　嘱託職員　佐藤小百合
　福祉・介護サービス室　嘱託職員　小竹三三子
　福祉・介護サービス室　嘱託職員　白崎　真耶
　福祉・介護サービス室　嘱託職員　山井　幸恵

冬
の
花
『
サ
ザ
ン
カ
』
か
ら
早
春
の
花
『
レ
ン
ギ
ョ
ウ
』
へ

バ
ト
ン
タ
ッ
チ
さ
れ
ま
し
た
。
（
街
角
の
一
コ
マ
）
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